



16 décembre 2025, à Orléans

## LA VILLE D'ORLÉANS RÉCOMPENSÉE POUR SON PARTENARIAT AVEC PARAKOU

**La mairie d'Orléans a reçu ce 16 décembre le trophée de l'Agence de l'Eau Loire Bretagne dans la catégorie territoire solidaire 2025 pour son projet d'accès à l'eau potable et à l'assainissement de la population de Parakou dans le cadre du partenariat Orléans Parakou.**

Mardi 16 décembre au MOBE, la ville d'Orléans a été récompensée pour son action à Parakou, au Bénin, dans le cadre du partenariat avec la ville béninoise. Parakou, 3<sup>ème</sup> plus grande ville du Bénin est très étendue et si le centre-ville est desservi en eau potable mais pas les zones périurbaines et rurales où majorité de la population se trouve ne le sont pas. Au lancement du projet 50 % de la population de Parakou ne disposait pas d'un accès à l'eau potable soit environ 128 000 personnes.

### UN PROJET À LONG TERME

De manière spécifique le projet devait permettre d'améliorer le dialogue entre les acteurs de l'eau potable et de l'assainissement de Parakou (service de la ville, délégataires des infrastructures) et de les former. L'idée était de mettre en place des outils de planification stratégiques permettant la transparence et la visibilité sur les infrastructures à créer ainsi que de sensibiliser les populations aux bonnes pratiques en matière d'hygiène et d'assainissement.

Au lancement de l'action en décembre 2020, une mise à jour du plan communal de l'eau de Parakou a été réalisé. L'objectif était de disposer d'un document stratégique qui permette d'identifier les sites à privilégier pour les constructions et réhabilitations d'infrastructures d'eau potable et d'assainissement.

Ce projet s'est articulé autour du recrutement d'un Volontaire de Solidarité Internationale (VSI) : il assure le suivi sur place de la réalisation des différentes composantes du projet et l'accompagnement des personnels du service eau et assainissement de base de la mairie de Parakou. La formation des personnels du service eau et assainissement de base de la mairie de Parakou permet d'assurer le suivi et le contrôle des travaux de constructions et réhabilitations. Tout au long du projet des actions de sensibilisation auprès des élèves des écoles mais aussi des populations ont été réalisées afin de diffuser les bonnes pratiques en matière d'hygiène et d'assainissement. Ce sont ainsi plus de 5 000 personnes qui ont été touchées.

## DES RÉSULTATS PROBANTS

Aujourd'hui on constate la réalisation d'infrastructures solides, permettant d'améliorer l'accès à l'eau potable au habitants de Parakou à travers :

- La création de 24 infrastructures d'eau potable construites (14 Forages à pompe manuelle FPM et 10 Postes d'Eau Autonomes) ainsi que de 7 blocs de latrines,
- La réhabilitation de 42 FPM et 14 blocs de latrines.
- Des périmètres de protection ont été érigés autour des forages.
- Plus de 28 000 personnes bénéficient depuis le 31 juillet 2024 de ces infrastructures.
- L'objectif d'amélioration de l'accès à l'eau potable est atteint : au lancement du projet 50% de la population de Parakou avait accès à l'eau potable, 4 ans plus tard ce taux est de 65% au moins. Les populations se sont très bien approprié les infrastructures et les entretiennent.
- Des formations apportées aux acteurs du secteur, agents du service eau et assainissement de la mairie de Parakou, délégataires des forages et vendeurs d'eau en sachet ont permis un renforcement des compétences.

Le budget total du projet était de 721 850 €. Il a été financé par les 2 villes avec le concours de l'Agence Française de Développement, l'Agence de l'eau Loire Bretagne, et la Région Centre Val de Loire.